



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par
Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. IX. No 6.

MONTREAL, JUIN 1886.

Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

"En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centins par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole."

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

L'agriculture, les cercles et le Conseil Législatif.....	81
Les cercles—Correspondance de Guernesey.....	87
Les Juges dans les concours.....	88
Toute plus fréquente des moutons.....	88
Nourriture du bétail.....	88
Culture des fèves.....	90
Fabrication du beurre.....	92
Les oiseaux utiles à l'agriculture.....	92
Destruction des insectes dans les jardins.....	93
L'avoine pour les petits cochons.....	93
La race de Lang Shan.....	94
Nos gravures.....	91
Conservation des bols.....	94
Alimentation et apprêt des volailles, en vue de la cuisine.....	95
La nourriture des volailles.....	95
Le poulailler.....	96
Echo des cercles—St Elzéar, St-Vincent de Paul, St-Clas. Borr....	96

Nous publions ce numéro au plus tôt afin de faire part à nos lecteurs des matières importantes qu'il contient. Dans le prochain numéro, nous donnerons un rapport détaillé des réunions à Québec le 14 et le 15 avril dernier, par la société d'industrie laitière et par la convention des cercles agricoles.

L'Agriculture, les Cercles et le Conseil Législatif. UN DÉBAT IMPORTANT.

Nous croyons devoir donner au long le rapport que publie le *Courrier du Canada* du débat qui a eu lieu tout récemment au Conseil Législatif. Il est agréable de constater combien l'opinion publique se réveille en faveur du véritable

progrès agricole. Nous nous permettrons d'annoter ce rapport, car il est temps que la question agricole apparaisse dans son vrai jour dans notre province. Dans un discours récent, l'honorable premier ministre de cette province a affirmé positivement et en pleine connaissance de cause que nos cultivateurs sont en mesure de doubler et de tripler la production agricole de cette province, avec les moyens à leur disposition. Or il est démontré que la production agricole actuelle dans la province de Québec se monte annuellement à \$56,000,000—Cinquante-six millions de piastres. C'est donc deux fois cette somme, soit \$112,000,000—CENT DOUZE MILLIONS DE PIASTRES qui se perdent tous les ans dans notre province, de gaité de cœur et faute d'efforts suffisants pour faire progresser l'agriculture autant qu'elle le devrait!

À qui la faute?

En tous cas, lisons attentivement ce que disent plusieurs honorables conseillers législatifs, entre autres l'honorable M. LaRue, un homme qui travaille avec une énergie bien grande, depuis près de cinquante ans, au progrès de l'agriculture dans sa localité :

L'honorable M. LARUE—Je propose qu'une adresse soit présentée à Son Honneur le Lieutenant-Gouverneur, le priant de vouloir bien faire mettre devant cette Chambre :

1. Un état désignant le nombre de cercles agricoles fondés dans cette province.
2. Le nombre des conférences données.
3. Les noms des conférenciers.
4. Le montant des frais encourus pour ces conférences.

L'honorable conseiller accompagne sa proposition des remarques suivantes :